

L'IMAGE

Comme sur le net



Et si le succès des sites de commerce en ligne donnait des idées aux commerces traditionnels ? Comme sur les sites d'achat en ligne, ce traiteur de Thionville propose à ses clients de laisser un commentaire de satisfaction. Tous les messages, rédigés sur des petits papiers autocollants, sont affichés sur la vitrine. Sympa !

Photo Julio PELAEZ

LE CHIFFRE



Photo Julio PELAEZ

81,7 % Stéphanie a 30 ans

Selon l'Insee, 81,7 % des ménages de l'agglomération de Thionville possèdent au mois une voiture. Dans le détail, 47,8 % des ménages possèdent une seule voiture et 34 % en ont deux ou plus. Plus de 10 000 foyers ne possèdent aucun véhicule.



Stéphanie de Lannoy, la Grande-Duchesse héritière du Luxembourg, fête cette semaine ses 30 ans. On se souvient de son mariage en grande pompe avec le Grand Duc héritier Guillaume, en octobre 2012.

Photo Etienne JAMINET

FAITS DIVERS-JUSTICE

Le coffre embarqué durant la nuit

Mauvaise surprise, hier matin, pour les employés de la société U car, route des Romains à Thionville. Le coffre a été dérobé au cours de la nuit.

Les voleurs se sont servis sur place pour trouver le matériel nécessaire. Ils ont récupéré des crics dans des voitures de location pour ouvrir les accès, puis atteindre le coffre. Ils l'ont décelé et l'ont emporté.

Le préjudice était en cours d'évaluation hier. Une enquête est ouverte par le commissariat de police de Thionville. Les voleurs ont notamment emmené les doubles des clés des voitures de la société... mais ils ont laissé les véhicules sur le parking.

Jardinier en herbe

Il voulait faire des économies. 400 € de cannabis par mois, c'est un budget. Alors l'idée de cultiver sa propre herbe a germé. Le jeune homme a installé sa petite serre artisanale dans le jardin de sa concubine à Thionville. Un modeste bungalow calfeutré par des planches et autres bâches.

21 plants de cannabis à maturité

À l'intérieur, ventilateurs, lampes chauffantes et engrais font le reste. Sauf que la petite culture illicite a fini par être repérée.

En décembre dernier, les policiers ont perquisitionné 21 plants quasi à maturité, mesurant près d'un mètre de haut. Pour une récolte estimée à 2, 470 kg. « Une fois sec, ça revient à 600 g », tient à préciser l'apprenti jardinier.

Le garçon de 26 ans était présenté ce mardi devant le tribunal correctionnel de Thionville, poursuivi pour

détention et usage de stupéfiants. Il raconte qu'il achetait ses graines sur Internet et son engrais en Allemagne. Tout seul, sans la complicité de personne. Mais aux dépens de son ex-concubine et de la mère de celle-ci qui ont partagé la note salée en électricité, au nom de l'épanouissement des plantations cachées.

Depuis sa mésaventure, le jeune homme, installé à Manom, aurait rangé les gants et arrêté la fumette. Il a déjà été condamné dans une affaire de stupéfiants notamment. Mardi, le ministère public a requis 18 mois de prison dont 8 mois avec sursis assortis d'une mise à l'épreuve de 2 ans comprenant des obligations de soins et de travail.

Le tribunal rendra sa décision le 18 mars.

F. THISSE.

délibéré

Escroqueries pour payer le mariage : 8 mois avec sursis

Il devra indemniser 34 victimes. Des organismes de crédits, des commerces en tout genre, des banques. Un jeune Vosgien âgé de 21 ans, originaire du Kosovo, a été condamné mardi à 8 mois de prison avec sursis assortis d'une mise à l'épreuve de deux ans comprenant l'obligation de rembourser les parties civiles et celle de travailler. Il était poursuivi pour avoir enchaîné les escroqueries entre le 9 janvier et le 7 mai 2013. Le préjudice s'élevait à près de 30 000 €. Présenté devant le tribunal correctionnel de Thionville le 14 janvier dernier, il avait expliqué qu'il achetait des biens avec des moyens de paiement sans provisions obtenus sous de faux noms, avant de les revendre par la suite à la sauvette ou sur commande. L'argent récolté devait lui servir à payer des entremetteurs kosovars pour valider son mariage. Rien que ça. Le ministère public avait requis 10 mois de détention avec sursis assortis d'une même mise à l'épreuve que celle prononcée.

SUR LE BLOC-NOTES

Lorraine en fête : l'agenda se prépare

Comme chaque année, Le Républicain Lorrain publie l'agenda Lorraine en fête, regroupant les manifestations de la grande région pour la période du 1er mai au 31 octobre. L'édition 2014 paraîtra fin avril.

Les associations, communes, clubs et comités des fêtes, sont invités à communiquer leur calendrier des fêtes folkloriques, brocantes, puces, vide-greniers, bourses, salons, artisanat, produits du terroir, expositions diverses...

Ils devront fournir ces renseignements au plus tard le dimanche 23 mars.

- par email à : lrlorrainefete@republicain-lorrain.fr
- par courrier à l'adresse suivante : Agenda Lorraine en fête Le Républicain Lorrain, 57 777 Metz.

SERVICES

Croix-Rouge française : 03 82 53 37 66.
Demandeurs d'Emploi actifs : Tremplin, 03 82 53 96 66.
Unité de vie transitoire : 03 82 56 22 00.
Croix-Bleue, antenne de Thionville-Yutz (aide aux piégés de l'alcool) : 03 82 56 00 41.
Association thionvilloise d'aide aux victimes : 03 82 59 20 03.

INSOLITE

Nom de Zeus Marty c'est la Fensch !

Les passants se frottent les yeux. Depuis quelques mois, une voiture mythique sillonne les rues de la vallée de la Fensch : la DeLorean de Retour vers le futur, la vraie. Rassurez-vous, elle ne marche pas au plutonium...

Il roule dans la baignole de Marty Mac Fly. Énorme ! Même dans la brume de la vallée de la Fensch, ça ne passe pas inaperçu. À tel point que Renault, le prorpio de la Timemachine, doit avoir du temps - justement - quand il sort. « Beaucoup de temps... Les gens dégagent le portable, se mettent à mon niveau sur l'autoroute, me font des pouces... Une virée me prend l'après-midi. » C'est le prix du mythe : la DeLorean, la seule, l'unique, celle qui remontait le temps dans Retour vers le futur. « Le moteur au plutonium en moins », précise le jeune homme.

À ce détail près, tout y est : les portes papillons, l'assise à ras du sol, le châssis en inox et même la plaque d'immatriculation Outatime ("Hors du temps"). « Je l'ai fait venir d'Arizona pour 20 000 €, avec une aide de 800 € récoltés sur Internet. C'était un rêve de



gosse... » Là où les jeunes épargnent pour une citadine, Renaud a donc craqué pour une bagnole de film. « Une part de nostalgie probable. Les années 80 restent la meilleure décennie, non ? » À voir. Celle des rêves les plus fous en tout cas. La technologie n'avait pas envahi les foyers, la science-fiction avait le champ libre. Lorsque Zemeckis et Bob Gale planchènt sur Retour vers le futur, ils ont ainsi l'idée lumineuse de recycler un échec commercial : la DeLorean MC-12. « Ça devait être l'Alpine améri-



Renaud et sa DeLorean. « Le premier jour, j'ai mis la bande-son du film et j'ai roulé sans m'arrêter. Le rêve... »

Photos Julio PELAEZ

pour une DeLorean nickel. « J'ai mis la mienne sur le Bon coin pour 25 000 €, précise Renaud. Car les rêves ont tous une fin.

Le jeune homme, qui s'est lancé dans la communication, doit payer des locaux à Florange. « J'aurais roulé huit mois avec. Je la revends à contrecœur, mais c'est pour réussir dans mes affaires. » Comme un ultime clin d'œil, le clip promotionnel de sa société cartonne, grâce à la DeLorean. « On l'a tourné en roulant près d'Hayange. L'idée était de dire aux clients : " Chez Mescudi industries, nous avons tou-

jours un coup d'avance. Maintenant, vous savez pourquoi... »

Depuis que la DeLorean est sur le Bon coin, Renaud reçoit des coups de fil quotidiens. « J'hallucine sur mes interlocuteurs. Ils veulent toucher la voiture, prendre une photo avec, ou juste en parler au téléphone entre fans... c'est comme quand je vais au

supermarché. Les passants tournent autour avec un grand sourire. Cette voiture rend les gens heureux. » Une madeleine de Proust avec 150 ch sous le capot.

N'importe quel gamin des années 80 rêvait d'une DeLorean sous le sapin. Les mêmes ont la quarantaine aujourd'hui et, comme le Doc', ont

envie de hurler : « Faut voir grand dans la vie ! Quitte à voyager dans le temps au volant d'une voiture, autant en choisir une qui ait de la gueule ! »

Hubert GAMELON.

Le clip sur www.mescudi-industries.com

GENDARMERIE

Le VTT, c'est discret et plus proche des gens

Après Uckange et Fameck, la brigade de gendarmerie de Guénange dispose à son tour de VTT pour varier ses patrouilles de surveillance générale. Ils les avaient expérimentés en patrouilles mixtes avec la police municipale.



Les VTT seront employés dans les rues du centre-ville mais aussi sur les sentiers où les véhicules ne peuvent pas s'aventurer facilement.



Deux VTT de taille homme et un VTT de taille féminin ont rejoint le garage de la brigade de Guénange. C'est le moyen de transport le plus discret. Photos : Philippe NEU.

Faire du vélo avec la police municipale a donné des idées aux gendarmes de la brigade territoriale de Guénange. Du coup, ils viennent de percevoir à leur tour trois VTT. Le maire Jean-Pierre La Vaullée les a officiellement remis hier matin. Un geste pas anodin, puisque le colonel Dominique Luhez, commandant du groupement départemental de gendarmerie, s'est déplacé, ainsi que le sous-préfet Etienne Stock. Ces trois VTT représentent, en effet, un véritable, atout supplémentaire pour les gendarmes dans le cadre de leur mission de surveillance générale.

Ils avaient d'ailleurs été très rapidement convaincus, puisque dès la première patrouille mixte organisée avec les policiers municipaux, en juin de l'année dernière, ils avaient interpellé dans les bois proches de la ville un trafiquant de drogue. À Fameck et à Uckange, l'emploi de VTT a également fait ses preuves.

Proximité avec la population

« Il y a une proximité plus grande avec la population lorsque l'on circule à vélo », apprécie le comman-

dant Jérôme Carrière, de la compagnie de Thionville. « On se déplace rapidement mais l'on remarque aussi plus de choses. C'est la troisième unité à être dotée. Donc c'est une façon de développer les bonnes pratiques expérimentées dans la zone de sécurité prioritaire, surtout que le type d'habitations ici s'y prête bien. »

Des chemins non carrossables seront désormais parcourus plus facilement, de même que certaines ruelles du centre-ville, notamment autour de la place de la République où la ville a installé onze caméras.

guénange

NUMÉROS

Le Républicain Lorrain

• AGENCE DE THIONVILLE

Rédaction : 9h à 13h et 14h à 18h, 1, place Claude-Arnoult (tél. 03 82 59 14 02 ; fax 03 82 59 14 00). E-mail : lrlthionville@republicain-lorrain.fr

Sports : 1, place Claude-Arnoult (tél. 03 82 59 46 92).

Publicité, petites annonces : 9h à 12h et 14h à 18h, 1, place Claude-Arnoult (tél. 03 82 59 14 14 ; fax 03 82 59 13 59).

E-mail : lrlhayange@republicain-lorrain.fr

RL Voyages : 9h à 12h et 14h à 18h15.

1, place Claude-Arnoult : tél. 03 82 59 84 30 ; fax 03 82 59 84 31.

Portage du Républicain Lorrain à domicile : Fanzel Presse (tél. 03 87 58 67 67 ou 03 87 58 99 81).

• AGENCE DE HAYANGE

Rédaction : 46, rue Foch à Hayange (tél. 03 82 86 49 62 ; fax 03 82 86 49 60).

E-mail : lrlhayange@republicain-lorrain.fr

Publicité, RL Voyages : 8h45 à 12h.

46, rue Foch à Hayange (tél. 03 82 85 51 91 ; fax 03 82 86 49 69).

Portage du Républicain Lorrain à domicile :

M. Lanier, secteur Algrange, Knutange, Nilvange, Fontoy et Lommerange (tél. 03 82 24 48 07) ; Fanzel Presse, secteur de Fameck, Florange, Hayange, Neufchê, Ranguevaux et Serémange (tél. 03 87 58 67 67).